

Zeitschrift: L'Hôtâ
Herausgeber: Association de sauvegarde du patrimoine rural jurassien
Band: - (1996)

Artikel: Les croix du Jura
Autor: Imhoff, Gaston / Imhoff, André
Kapitel: Saignelégier
DOI: <https://doi.org/10.5169/seals-1064680>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 13.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

SAIGNELÉGIER

Il y a huit croix sur le territoire du chef-lieu. Nous en citerons succinctement deux :

A la suite de la démolition de la chapelle dédiée à saint Charles, qui se trouvait aux abords du champ de repos de Saignelégier, la croix qui avait été érigée sur l'emplacement du vieux cimetière, portant l'inscription : «En souvenir des pestiférés, 1620-1640, Jubilé 1901», a été transférée en lisière de la forêt bordant l'esplanade du Marché-Concours. A la suite de la construction du Centre de loisirs des Franches-Montagnes, elle s'est retrouvée aux abords du nouveau complexe sportif, entre deux arbres qui séparent les parties supérieure et inférieure du parc à voitures.

Cette croix étant en mauvais état, la paroisse de Saignelégier, en accord avec les communautés du doyenné, a décidé de la restaurer, ainsi que le crucifix, qui est en fer forgé. Les frais ont été pris en charge par les communautés ecclésiastiques.

Ainsi donc se trouve sauvé un vestige du passé qui, de plus, avait été érigé pour rappeler l'un des plus dramatiques moments de l'Histoire franc-montagnarde.

Une autre croix représente le souvenir tangible de la grande mission régionale de 1988. Le 2 juin, jour de la Fête-Dieu, à 14 heures, eut lieu le départ à pied depuis le Centre de loisirs jusqu'aux Sommètres.

Croix des pestiférés.

pour dresser la grande croix de mission que porteront les jeunes sur leurs épaules. Puis, à 15 heures, se déroula dans la fer-

veur la cérémonie d'installation et de bénédiction de la croix au Rocher des Sommètres.

